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寶安中心區寶安中心區。。

深圳國際會展中心深圳國際會展中心。。

寶安坐擁頂級區位優勢，緊扣前海擴容、《前海
規劃》落地先行先試的發展大勢，以先發之姿，穩
健步伐，逐步成為粵港澳大灣區發展核心區域。

龍年「首會」落地寶安
詮釋領灣發展擔當

發達的航空運輸能力和臨空經濟是世界級灣區的
核心增長極之一。隨着區域經濟一體化和城市化進
程的不斷發展，粵港澳大灣區內，以廣州白雲機
場、深圳寶安機場、香港國際機場三大國際航空樞
紐為引領的世界級機場群正迅速崛起。

就在2月18日，農曆新年的首個工作日，廣東省
高質量發展大會落地深圳寶安，在深圳國際會展中
心召開，聚焦產業科技話創新、謀未來，吹響了高
質量發展的集結號。自深圳國際會展中心出發，從
沿江高速一路向南，機場航班排隊起降，機場碼頭
貨運繁忙的景象躍然眼前：以機場為核心，寶安形
成了大灣區乃至全國獨一無二的集陸、海、空、
高、鐵、地於一體的立體交通系統，極具輻射力的
交通硬件構築起資源要素在更大範圍內暢通流動的
強大引力場。

特別在世界級臨空經濟帶建設方面，深圳寶安國
際機場堪稱 「流量擔當」。數據顯示，近年來機場

客流量位居全國前列，在國際航線快速恢復和多領
域跨境出行需求帶動下，深圳機場國際及地區旅客
量也增幅明顯。

寶安坐擁深圳機場這一重要樞紐，疊加前海政策
和發展利好，機場及周邊片區致力打造世界級臨空
經濟帶，接下來將高位統籌機場及周邊區域的規劃
建設，謀劃把機場東片區打造成商務總部區、九圍
片區打造成國際總部區、立新湖片區打造成科創總
部區。

佔盡天時地利人和的寶安，在去年交出了一張亮眼
的 「成績單」，GDP突破5200億元，三年跨越兩個
「千億」台階，經濟社會各項事業迸發出前所未有的

發展動力和活力， 「再造一個新寶安」步履強勁。

被重大機遇層層「圈中」
業界認為寶安領灣發展勢頭強勁
去年年末《前海規劃》重磅發布，提出構建 「一

心一帶雙港五區」的空間結構，寶安在其中起到重
要作用，亦將深度融入國家戰略主戰場。同時，寶
安現代服務業發展迎來最佳時機：深中通道開通在
即，人流、物流、資金流、信息流加速匯聚寶安，

環珠江口一體化方案加快實施，灣區新格局下，機
遇多重疊加，寶安的區位優勢更加凸顯。國家高端
智庫 CDI 研究員、中國城市經濟學會理事宋丁認
為，近年來，前海擴容、粵港澳大灣區建設持續推
進、深圳都市圈核心區建設等重大機遇層層 「圈
中」寶安，寶安一躍而成大灣區發展核心區域，從
製造大區邁向領灣發展的新階段。

寶安將因前海擴容、《前海規劃》落地深刻改變
產業結構，騰訊 「企鵝島」、寶安中心區、會展新
城、海洋新城等巨無霸服務業組團正一個個崛起，
現代服務業正在成為寶安日益扛鼎的經濟增長極。
「這幾年來，我感受最深的是寶安的區位優勢越來

越明顯，寶安為支持企業做大做強，打造了親清政
企服務平台，持續營造國際一流營商環境，一系列
政策舉措，極大堅定了企業家們的發展信心。」寶
安區工商聯（總商會）主席（會長）、深圳翰宇控
股有限公司董事長曾少強信心滿滿地表示。

眾所周知，寶安擁有全國範圍內都罕見的 「六龍
匯聚」的交通格局，兼具海港、空港、高鐵、地
鐵、城際交通、高速路網的交通優勢。此外，寶安
轄區內更有深中通道一橋飛架，聯結珠江東西兩

岸，深中通道將於2024年通車，深中通道處於珠江
出海口下游、粵港澳大灣區的幾何中心，是連接珠
三角 「深莞惠」與 「珠中江」兩大功能組團之間的
唯一直連通道，其將以24公里的里程和20分鐘的
高速打通東西岸的經濟動脈，與在建的虎門二橋、
港珠澳大橋等六條珠三角大通道共同撐起粵港澳大
灣區的脊樑，打破區域界限、迎接發展無限，使粵
港澳大灣區主要城市間一小時生活圈真正形成。

從經濟發展的角度考量，深中通道對於推進珠三
角東西兩岸產業互聯互通以及各類要素的高效配
置，加快粵東、粵西地區振興發展以及廣東自由貿
易試驗區發展，推動粵港澳大灣區城市群融合發
展，助推廣東經濟轉型、城市轉型具有重要的戰略
意義。寶安鏈接珠江兩岸互聯互通，打通灣區動
脈，促進要素便捷高效流通，成為名副其實的灣區
核心。中國城市規劃設計研究院深圳分院交通所所
長李春海認為，寶安將成為 「鏈接灣區、連通全
球」的超級流量中樞。作為深圳對外互聯互通的重
要平台，寶安在 「大交通」格局的加持下，將加快
聯通國內市場， 「鏈」入全球市場，打通 「雙循
環」。

連接與融合，先試與先行，是灣區
新格局下，時代賦予深圳寶安的重要
角色。全球最大的會展中心客商雲
集，國內客流量全國第二的機場起降
繁忙， 「六位一體」 綜合交通樞紐聯
通，世界級商圈購銷兩旺，高規格賽
事活動在此首秀……這正是寶安 「路
暢、人興、財旺」 的生動縮影。今日
之寶安，匯集了諸多面向全球，集聚
高端要素資源的先發優勢，已然成為
極具吸引力的頂流城區。 王娜 陳彥潔
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印證23條立法相關建議必要性
港府譴責許智恫嚇惡行

【香港商報訊】記者戴合聲報道：萃研協
會、香港福建婦女協會昨日上午分別到美國駐
港澳總領事館請願。前者稱全力支持 23 條立
法，後者高呼 「強烈譴責美國妄議基本法第23
條立法，干預香港事務」口號。

參與香港福建婦女協會請願的彭小姐指，23
條立法是香港必須要實踐的事，這是有利於國
家、有利於香港市民的事情，美國政府老是干
預，站在其立場始終反對本港這樣做是不合

理，應受香港每一位公民譴責。
彭小姐提到，由於是國家事務，與美國無

關，國有國法，家有家規，美國的家事內地也
不會干預，是相同道理。彭小姐重申每個香港
公民都應站出來強烈譴責，維護自己的家園，
只有安定團結才有繁榮穩定。

另外，一批香港市民和香港青年昨日下午到
美國駐港澳總領事館請願，強烈譴責美國干預
23條立法。

【 香 港 商 報
訊】壹傳媒創辦
人黎智英與《蘋
果日報》3間相關

公司涉嫌串謀勾結外國勢力案，昨踏入第37日審訊。
控方傳召時任《蘋果日報》社論主筆楊清奇（筆名李
平）首天出庭作證，並透露楊清奇作供後，將傳召李
宇軒。

楊清奇作供時表示，黎智英對市場需求與變化把握
得很好，當國際形勢改變，新聞報道與評論文章都有
些改變。他又說，修例風波後，當時《蘋果日報》新
聞報道角度變得較激進。他又認為，修例風波期間，
當時《蘋果日報》的角度是鼓勵抗爭，希望政府撤回
逃犯條例。至於有關 「制裁」說法，前期很少講，後
期開始多了提及。

楊清奇提到，不太同意召開 「飯盒會」讓同事討
論，又認為黎智英的回應屬指示。他指出在2020年7
月一次 「飯盒會」，他曾提出國安法實施後，撰寫文
章作者不足夠，黎智英當時指若香港不夠，多找海
外。他說，黎智英在 「飯盒會」給指示後，《壹傳
媒》時任行政總裁張劍虹及時任《蘋果日報》副社長
陳沛敏會跟進。

叫囂「制裁」官員煽惑「起底」
特區政府發言人表示，許智企圖勾結外國或境

外勢力，公然叫囂向履職盡責的特區人員作出所謂
「制裁」和起底，妄圖恫嚇有關人員，干預特區司

法程序，阻撓政府依法履行職能，破壞特區法治，
其拙劣政治戲碼和卑劣用心昭然若揭。許智的行
為不只可能妨礙司法公正，也可能構成企圖干犯香
港國安法第29條勾結外國或者境外勢力危害國家安
全罪。

發言人指出，許智的言行印證了基本法第23條
立法建議中，有關考慮制定措施保障處理涉及國家

安全案件或工作的人員及其家人免受起底或被騷擾
的必要性，以讓有關人員在無後顧之憂的情況下處
理維護國家安全的工作，從而鞏固和強化維護國家
安全的執法力量。發言人續指，許智涉嫌干犯多
宗罪行，但他不只沒有意願就其涉嫌違反法紀的所
作所為面對執法和司法程序，反而透過欺騙法庭以
獲准離港，誠信徹底破產，竄逃外地後更繼續從事
危害國家安全的行為和活動，令人髮指。

許涉多宗刑案潛逃海外
發言人表示，許智不要妄想潛逃離港就可以逃

避刑責，強調政府絕不姑息犯罪行為，定必堅守有

法必依、違法必究的原則追究到底，採取一切可行
方法緝捕潛逃海外危害國家安全的人。任何資助許
智繼續潛逃海外進行危害國家安全活動的人，也
需要面對刑責。

私隱署促勿轉載以身試法
此外，個人資料私隱專員公署亦表示強烈譴責，

強調許智相關行為可能構成個人資料（私隱）條
例第64(3A)條或64(3C)條的 「起底」罪行，公署予
以強烈譴責。公署提醒市民， 「起底」屬嚴重罪
行，上載或轉載 「起底」信息都會干犯 「起底」罪
行。若公眾人士響應一些網上呼籲 「起底」的行
動，而在沒有當事人同意下披露他們的個人資料，
也可構成 「起底」罪行，違例者一經定罪，最高可
被處罰款100萬元及監禁五年。

公署呼籲公眾人士切勿響應相關帖文，對所列出
的人員進行 「起底」，或提供其他人員的個人資
料。

【香港商報訊】記者林駿強報道：行政長官李家
超昨午抵達北京，展開訪問行程，分別拜訪國家財
政部，以及出席國家衛生健康委員會（國家衛健
委）、醫務衛生局（醫衛局）和香港賽馬會（馬
會）的合作文件簽署儀式。李家超今日將列席第十
四屆全國人民代表大會第二次會議開幕會。

與財政部交流加強金融合作
李家超一行先拜訪國家財政部，與藍佛安部長會

面，就加強內地與香港金融合作以及鞏固香港作為
國際金融中心地位等議題交換意見。李家超表示，
感謝財政部一直以來對特區政府在金融政策方面的
支持。他指出，財政部連續15年在香港發行人民幣
國債，充分展示國家支持香港作為國際金融中心及
全球離岸人民幣業務樞紐的地位，有助促進香港債
券市場的發展，以及吸引更多國際資金匯聚本港。

李家超說，特區政府會持續鼓勵內地地方政府在
香港發行離岸人民幣債券和綠色債券，利用香港銜
接國際的金融系統和專業服務，助力人民幣國際化
和經濟綠色轉型，推動國家高質量發展。

見證馬會與衛健委簽合作備忘
之後，李家超出席國家衛健委、醫衛局和馬會的

合作文件簽署儀式，見證馬會分別與國家衛健委簽
署《香港賽馬會國家衛生健康人才能力建設項目》
合作備忘錄和《香港賽馬會國家衛生健康高端人才
獎學金》合作框架協議，以及與醫衛局簽署《醫務
衛生局與香港賽馬會本地傳染病預防及應對項目》
合作備忘錄。

李家超說，今次的簽署儀式是國家衛健委和醫衛
局與馬會在醫療合作上的一個重要里程碑，相信在
大家的共同努力下，各個合作項目定會大大貢獻國
家、貢獻香港。他續說，特區政府會繼續加強內地
與香港醫療人才雙向培訓及交流，而跨境醫療協作
是特區政府工作的重中之重，未來會推動多項工
作，包括成立 「大灣區國際臨床試驗所」、參與並
支持國家醫院認證標準國際化，以及推出 「長者醫
療券大灣區試點計劃」等。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：逃犯許智近日公然要求外國對特區法
官、司法人員、檢控官、執法人員、其他公務人員實施所謂 「制裁」 ，並呼
籲公眾對有關人員進行 「起底」 ，引起各界批評。特區政府與個人資料私隱
專員公署昨日表示強烈譴責。

李家超抵北京訪問
今列席人大會議開幕

李家超（左）在北京與藍佛安會面。政府新聞處圖片
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主筆爆黎鼓吹
抗爭多提「制裁」


